

ÉDITORIAL

Il ne serait pas trop oser, si on dit que la philosophie, aujourd'hui, s'est reconciliée avec la raison. Si, dans un passé pas trop lointain, la raison était dénigrée, envisagée avec suspicion, accusée d'être co-auteur de plusieurs des misères de ce monde, maintenant ils a très peu de gens qui la regardent avec dédain. Il ne s'agit pas d'ignorer l'existence des maux que, de quelque façon, ayent eu quelque lien avec la raison. Cependant, il semble, dans la majorité des cas, que ces maux sont des résultats non volus et imprévus d'actions rationnelles.

Le Conseil Éditoriel de cette revue, prennant pour point de départ de son travail les plusieurs articles que nous sont envoyés, a essayé de réunir, dans ce numéro, quelques écrits que, partant des différentes visées, cherchent a éclaircir le thème de la rationalité dans ses multiples dimensions.

L'article de A. CUPANI, que a inspiré le nom de ce numéro de Reflexão, aborde le thème de la Rationnalité Communicative et discute la portée de celle-ci pour la philosophie. G. CAPONI fait le commentaire et la discussion de l'examen du rationalisme critique de Popper, par Habermas. C. M. CÉSAR met en relief le matérialisme rationnel et le rationalisme appliqué de Bachelard et F. P. de CAMARGO NETO met en relief la rationalité utilitariste qu'on peut trouver dans la philosophie de Hobbes.

On demande au lecteur une attention spéciale envers les autre articles qu'ils trouvent dans ce numéro de Reflexão; si ces articles ne mettent pas en premier plan la question de la rationalité, ils peuvent, cependant, contribuer significativement à la discussion de ce sujet.

La Rédaction